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Réunion du 24 juin 2025 

 
Présents : Françoise DELOY, Jacques REYDELLET, Yannick GAUTHIER, René PRADA, Henri 
BENEJAN. 
 
L’Assemblée Générale de l’Amicale des Anciens a eu lieu le 17 Mai 2025 au restaurant « 
O’Troll » à Viriat, en présence des Amicalistes, des anciens Présidents du District MM. Paul 
MICHALLET et Jean François JANNET, du représentant du District M. Alain JOSSERAND, M. Joël 
MALIN étant retenu à la Ligue. 
 
Une minute de silence a été observée à la mémoire de nos deux amis amicalistes décédés, 
Renée épouse de Gérard BURGAT et Bernard BARBET. 
 
Les trois rapports moral, d’activités et financier ont été approuvés à l’unanimité ainsi que le 
montant de la cotisation qui a été reconduit à 25 €uros pour 2026 et voté à l’unanimité par 
les adhérents présents. 
 
Différentes décisions ont été prises concernant nos journées conviviales :  
- La pétanque aura lieu le samedi 27 septembre 2025 à 12H00 au restaurant « O’Troll » à 

Viriat. 
- Le concours de belote a été déplacé début mars 2026. 
 
A l’issue de cette Assemblée Générale, un hommage particulier a été rendu à notre ami 
Bernard BARBET par le bureau de l’Amicale et par les anciens Présidents du District MM. Paul 
MICHALLET et Jean-François JANNET. Vous trouverez ci-après l’intégralité de ces trois 
témoignages. 
 
Le président et les membres du bureau de l’amicale remercient le président du District Joël 
MALIN pour la confiance et le soutient qu’il nous accorde ainsi que les secrétaires pour les 
services rendus et les restaurateurs pour la qualité de leurs prestations, notre ami Jean 
Jacques ZARB pour la parution de l’article dans le progrès et nous remercions également tous 
nos amicalistes. 
 
 

Le Président, 
Yannick GAUTHIER 

 
 
 
Témoignage de l’Amicale 
 

HOMMAGE A BERNARD BARBET – AMICALE DES ANCIENS  
L’Amicale des Anciens et le football amateur sont en deuil. Bernard Barbet nous a quittés le 
18 décembre 2024 à l’âge de 77 ans. 
Bernard aura lutté jusqu’au bout contre cette terrible maladie supportée avec courage et 
dignité, sans jamais se plaindre lui qui avait déjà vécu avec son épouse Raymonde une terrible 
épreuve avec la perte de leur fille unique Cécile en 1994. 
Passionné par le football, il a été joueur, éducateur, entraineur, dirigeant puis vice-président 
du District de 1988 à 1992 et Président de 1992 à 2000. 

AMICALE DES ANCIENS DIRIGEANTS DU DISTRICT 
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Bernard a assisté à la création de notre Amicale le 06 janvier 1993 qui regroupait les anciens 
dirigeants pour resserrer les liens d’amitiés, se revoir, assister aux rencontres et aux 
manifestations du foot sans oublier d’apporter une aide d’où notre devise « de rester en 
contact amical avec le District ». 
Le 1er bureau fut élu lors de la 1ère AG le 23 avril 1993 sous la présidence de Bernard et dans le 
compte-rendu notre Président Dédé Dondé indiquait : « Bernard clôtura l’assemblée par des 
paroles d’encouragement en soulignant le rôle des Anciens dans la construction du District et 
l’évolution du football dans le département. En conclusion il souhaita des vœux de réussite et 
de longévité en remerciant très sincèrement les initiateurs et les fondateurs de cette 
Amicale ». 
Dans tous les comptes rendus de nos AG pendant la présidence de Bernard, Dédé le remerciait 
pour la confiance accordée pour nos responsabilités d’organisateurs des loisirs, pour son 
soutien, l’aide morale apportée, sa collaboration, ses bonnes relations avec les membres de 
l’Amicale et pour sa présence lors de nos manifestations qui nous réconfortait. 
Lors de l’AG en 1997 voici la réponse de Bernard « je remercie l’Amicale pour le travail qu’elle 
accomplit avec sérieux, les finances sont gérées correctement, l’Amicale fonctionne bien, 
souvent au travail dans des réunions hebdomadaires pour une bonne organisation des 
manifestations qu’on leur confie et je suis heureux de me retrouver parmi les anciens 
dirigeants, avant nous ils ont existé, ils nous ont montré le chemin, ils sont nos racines, c’est 
toujours avec plaisir qu’on côtoie un Ancien à la recherche d’une idée ou d’un exemple à suivre 
et c’est avec plaisir que j’assiste à vos réunions ». 
En 1999 Bernard félicitait l’Amicale pour son dynamisme et sa cohésion « nous sommes 
heureux de côtoyer nos Anciens et les conseils ou idées qu’ils nous proposent sont toujours à 
méditer même si on ne les retient pas ». 
Lors de l’AG 2000, Dédé Dondé disait « nous apprenons que Bernard postule pour la 
présidence de la Ligue du Lyonnais. Nous apprécions son initiative et nous lui souhaitons 
pleine et entière réussite pour cette promotion. Mais malheureusement un ami qui a soutenu 
nos projets depuis la création de l’Amicale nous manquera. Nous aimerions que le District 
choisisse un nouveau Président certes dynamique et efficace mais qui collabore étroitement 
avec nos Anciens. L’avenir de l’Amicale peut dépendre de son comportement et de son 
amitié ». 
En 2001 Bernard et Paul étaient présents lors de notre AG et Dédé Dondé disait « je voudrais 
féliciter notre nouveau Président du District Paul Michallet récemment élu en souhaitant que 
sa collaboration avec l’Amicale des Anciens soit continue dans la confiance, la bonne humeur, 
la sympathie et l’amitié. Je félicite également Bernard Barbet pour sa promotion et le remercie 
pour sa collaboration avec l’Amicale qu’il a toujours soutenue et appréciée au cours de son 
mandat à la tête du District. Il faut noter que Bernard sera le 1er président de Rhône Alpes issu 
de l’Ain ». 
Bernard sera alors Président de la ligue Rhône Alpes de 2000 à 2016 et le 1er président de 
Laura Foot de 2016 à 2020. Il aura piloté 2 grands projets : celui de la fusion avec la ligue 
Auvergne et celui de l’acquisition du site de Tola-Vologe pour l’installation du siège de la 
nouvelle ligue Auvergne Rhône Alpes de football. 
Bernard rejoint le Conseil d’Administration de la ligue foot amateur (LFA) en 2004, devient 
vice –président délégué de 2008 à 2011 puis président de 2011 à 2013. 
Il sera membre de droit du comité exécutif de la FFF et membre du CA de la fondation du 
football. 
De simple joueur à dirigeant national Bernard a gravi tous les échelons du foot amateur en 
menant de front une carrière professionnelle au Crédit Agricole grâce à ses compétences, son 
caractère et son expérience du terrain. 
Il a ainsi occupé pendant plus de 30 ans des fonctions de présidence dans la grande famille du 
foot. Il a consacré une grande partie de son existence à cet amour du ballon rond avec un 
parcours et un engagement exemplaire qui méritent l’admiration et le respect. 
Au cours de son parcours régional et national, lorsqu’il pouvait assister à nos AG, Bernard 
disait qu’il avait toujours eu un faible pour l’Ain et qu’il aimait partager des moments avec les 
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copains avec qui nous avions fait un bout de route ensemble au service du football et il nous 
l’a encore prouvé lorsqu’il a remis la médaille d’or de la Fédération à notre ancien Président 
André Dondé à Villereversure en août 2015. 
Une amitié sincère, solide et respectueuse était née entre Bernard et l’Amicale depuis 1993 
et elle restera sans faille jusqu’à son décès. 
Depuis quelques années malgré sa maladie Bernard nous faisait l’honneur de participer à nos 
AG et à nos moments de convivialité pour partager sa passion pour le foot et ses souvenirs 
avec nous tous pour notre plus grand plaisir. 
Ce fidèle amicaliste nous a toujours accordé sa confiance et nous adressait chaque année et 
surtout lors des 30 ans de l’Amicale en 2023 ses paroles d’encouragement, ses vœux de 
réussite et de longévité ainsi que ses remerciements pour l’accomplissement de notre devoir 
de mémoire et de respect envers les Anciens dans une amicale sans doute unique en France. 
Effectivement notre Amicale existe depuis 32 ans grâce à la confiance et au soutien de tous 
les Présidents successifs au District depuis 1993. 
A l’Amicale, nous avons tous eu la chance de connaître Bernard et de faire un bout de chemin 
avec lui, son départ nous plonge dans une infinie tristesse car nous avons perdu un ami fidèle. 
Bernard était humain, respectueux, convivial, passionné et passionnant, poussant parfois des 
coups de gueules légendaires, fervent supporter du FBPP01, militant du fair-play et de la lutte 
contre les violences. 
Aujourd’hui Bernard, les amicalistes et les membres du Bureau te disent MERCI en lettres 
majuscules, tu laisses déjà un grand vide, nous ne t’oublierons pas et tu resteras toujours dans 
le cœur des Anciens. 
 
 
Témoignage de M. Paul MICHALLET 
 
Bernard, Monsieur le Président, 
 
Notre rencontre s’est faite l’année 85/86 lorsque je désignais les arbitres pour le groupement 
du Bugey. A l’issue des réunions à Ambérieu en Bugey je rejoignais le district de l’Ain à Bourg 
en Bresse pour transmettre les convocations de ceux-ci sur le journal FOOT hebdomadaire. 
Bernard, pas encore Président, m’attendait, avait quelques commentaires sur les matchs, 
l’arbitrage, puis nous dérivions vers la vie du district, de la ligue, voire de la F.F.F. Il n’oubliait 
pas de me faire savoir que le groupement prenait des libertés qui pouvaient gêner le district, 
en exemple, pourquoi faites-vous jouer la coupe une journée de championnat du district ? 
De fil en aiguille notre relation m’a appris et fait connaitre les rouages des instances. 
 
Les années 90 et suivantes (Bernard devenu le Président du district en 92) furent le 
commencement de l’empreinte « BARBET » sur le foot départemental : 

- Informatisation des résultats. 
- Arbitrage obligatoire d’1 match pour les joueurs ayant été exclus. 
- Exclusion temporaire (10 minutes) pour les matchs de coupes. 
- Suppression des 4 groupements (Bresse, Bugey, Haut Bugey, Dombes Côtière). 
- Les partenariats Crédit Agricole / Progrès pour les coupes. 
- Partenariat Crédit Agricole pour le challenge de l’offensive et conférences avec des 

personnalités nationales du foot. 
 
En 2000, il devient le premier Président Rhônalpin issu du district de l’Ain. En tant que 
représentant de l’Ain au comité directeur de la ligue je me souviens des règles imposées en 
réunion du comité directeur : 

- Placement hiérarchique des membres du bureau à droite et à gauche du Président, 
puis les représentants des districts par ancienneté dans la fonction, les représentants 
des familles en bout de table. 
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- Questions écrites 72 heures avant le comité directeur, à la discrétion du Président pour 
l’évoquer. 

- Pour les réunions de travail (bureau, arbitres, éducateurs …) les absences étaient 
recensées avant l’ouverture de la réunion. Ces détails prouvent son sens de 
l’organisation et la rigueur qui le caractérisait. 

Les saisons à la L.F.A. dont il est devenu le Président ne l’ont pas empêché de suivre sa ligue. 
En 2015 lors d’un comité directeur il a annoncé sa maladie « j’ai le cancer » mais cela ne 
m’empêchera pas de continuer à présider la ligue. Quelques semaines après il a annoncé le 
souhait de poursuivre un mandat supplémentaire, « je suis encore disponible pour mener à 
bien les projets ». 
La mandature 2016 / 2020 fut certainement la plus chargée de sa longue carrière de dirigeant. 
La fusion des ligues et TOLA VOLOGE se sont ajoutés au quotidien d’un travail sans cesse 
croissant. 
Sur son édito de l’annuaire 2015/2016 je me permets de retranscrire un 
paragraphe concernant la fusion :« Suite à la fusion administrative des régions administratives 
nous pensions avoir un peu de temps avant de procéder à celles des ligues de sport, ne serait-
ce que pour laisser aux nouvelles régions aux nouvelles directions régionales des sports le 
temps de s’installer, une missive du ministère en juillet a enjoint aux fédérations sportives de 
réaliser les fusions des centres de gestions à l’identique des circonscriptions administratives 
pour le 31 décembre 2016.Le mariage est donc forcé, du moins, dans la précipitation de sa 
réalisation. Il nous appartiendra de le transformer au minimum en mariage de raison et, 
pourquoi pas, d’amour. La fusion des deux ligues est une occasion unique de nos dispositifs 
de fonctionnement bientôt séculaire, de les dépoussiérer et de les transformer en un 
maximum de positif où la proximité du terrain, l’accompagnement des clubs (le club restera 
la cellule de base du football hexagonal), la formation, la gestion administrative et la 
promotion du jeu évolueront dans le bon sens. Il appartiendra donc à la nouvelle ligue et aux 
districts actuels de s’atteler à cette tâche, certes difficile, mais tellement exaltante ». Cet édito 
le caractérise bien, car ce mariage forcé pouvait attendre, mais son sens du devoir primait. 
Dès le début de saison il s’est rapproché de son homologue auvergnat pour mettre en place 
des groupes de travail sur les différents thèmes (formation, règlement, etc..). Présidents de 
groupe, rapporteurs ont été désignés, Bernard prenait connaissance des rapports et 
contactait les personnes concernées pour clarifier et réécrire les textes imparfaits, il réglait les 
litiges en réunion de groupe ou collective. 
Le 1er octobre 2016 la fusion était réalisée, le 29 janvier 2017 le 1er comité directeur 
LAURAFOOT était élu. 
Depuis son arrivée à la ligue Bernard envisageait de créer un centre de formation, de 
nombreuses pistes ont été envisagées mais pour diverses raisons, dont l’éloignement du siège 
administratif des stades, n’ont pas abouties. Le bâtiment de Villeurbanne ne permettait pas 
d’extension, le départ de l’O.L. de GERLAND était une opportunité à ne pas manquer, réunir 
administratif et sportif en centre-ville, de plus la proximité d’établissements scolaires 
correspondait aux attentes. Le projet tant attendu par le Président a été validé en 2015. TOLA 
VOLOGE serait le nouveau siège de LAURAFOOT. 
 
Les négociations furent difficiles, Bernard su s’entourer de conseils et informa le comité 
directeur de chaque évolution du dossier. Le 18 janvier 2018 la ligue fut transférée à TOLA 
VOLOGE. 
Ce résumé de la carrière de Bernard est loin d’être exhaustif, il met en exergue la droiture de 
l’homme qu’il était, son courage face à la maladie Après une quarantaine d’années à le côtoyer 
j’ai pu apprécier : 

- Son énorme capacité de travail accompagné d’une mémoire exceptionnelle, les 
joueurs ayant joué en équipe de France ou les vainqueurs de courses cyclistes, 
pouvaient être cités à n’importe quelle heure du jour ou de la nuit. 

- Sa lutte constante contre l’indiscipline, le match à arbitrer après un carton rouge a été 
repris par plusieurs districts, et, en assemblée générale les clubs qui se plaignaient du 
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cout des amendes il répondait « il est bien normal que ceux qui se comportent mal 
paient plus chers ». 

- Ses colères contre les éternels râleurs. 
- En ouverture d’une assemblée générale de fin de saison les membres d’un club 

mécontent d’une décision sportive s’étaient répartis dans la salle et empêchaient le 
commencement de la réunion. Après 2 rappels il s’est levé, a fermé ses documents et 
leur a déclaré : « Si dans trente secondes on ne peut pas commencer la réunion, celle-
ci n’aura pas lieu, soyez certains que vous aurez de mes nouvelles », la réunion a eu 
lieu. 

- Les « Après réunion » qui lui permettait, un verre à la main, de prendre des avis ou 
justifier une décision. 

- Nos discussions (voir nos engueulades) pendant les trajets ou dans un bureau se sont 
toujours bien terminées. 

 

Bernard tu resteras l’exemple que j’aurai voulu être, et, pour le foot, un grand 
Dirigeant. 
 
Amitiés éternelles. 
         Paul Michallet 
 
 
Témoignage M. Jean François JANNET 
 
Hommage à Bernard,  
 
En préambule, je tiens à féliciter les membres du bureau de notre amicale pour leur initiative 
à rendre hommage à Bernard en ce jour de l’AG. 
 
Le football rassemble et on peut le qualifier de grande famille. Comme dans la plupart des 
familles, chacun constitue son album de souvenirs. 
 
Pour rendre hommage à Bernard, de mon album de souvenirs, j’ai extrait quelques moments 
où j’ai pu apprécier ses grandes qualités mais également de bons moments de convivialité. 
La première image de Bernard remonte au mois de juin 1995 lors de sa venue dans le club 
rival au sien, son cher CS Neuville Les Dames, je veux citer le FC Chatillon sur Chalaronne. Je 
me souviens très bien de cette belle journée du 75ème anniversaire du FC Chatillon, où Bernard 
m’avait remis, en tant président du club, une plaquette du district et où il m’avait raconté les 
chauds derbys tout en me souhaitant bon courage. 
 
Puisque j’évoque cet anniversaire, j’ai eu ensuite l’occasion de fêter plusieurs anniversaires 
de clubs, lui en tant que président de la ligue et moi du district et j’ai toujours été épaté par le 
respect et la reconnaissance de son investissement que lui ont porté grand nombre de 
dirigeants et élus des communes sans omettre son sens de la convivialité. 
 
Une autre image que je conserve de Bernard, c’est sa qualité d’accueil en 2012 à la fédération, 
des nouveaux présidents de districts élus pour la mandature 2012/2016 alors qu’il officiait 
comme président de la LFA. 
 
Ensuite il y a eu durant 8 saisons les déplacements à Paris, pour les réunions fédérales, les AG 
électives. Bernard en tête, mes autres collègues Rhône Alpins puis Auvergnats, la vieille de ses 
réunions, nous avons, lors d’excellents repas copieusement arrosés, souvent faits, défaits, 
refaits, au fil des soirées, les votes des règlements, les personnes à élire même si à vrai dire 
certains avaient le sommeil lourd lors des réunions du lendemain.  
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Mais Bernard, le jour J avait toujours retrouvé son sérieux pour effectuer des interventions 
pertinentes défendant avec détermination son football, le football amateur qu’il aimait tant. 
Je me souviens également du discours de Bernard lorsqu’il a cédé son siège de président de 
la LFA, lors d’une assemblée fédérale devant le président Noël Le GRAET et toute la haute 
sphère du football français, il avait développé ses propos d’adieu par l’intermédiaire d’un 
abécédaire et à la lettre D il avait évoqué les Damiers verts et noirs de son ancien maillot de 
Neuville les Dames. 
 
Mais Bernard, et Paul peut en témoigner car il a participé comme moi aux réunions de fusion 
des ligues Auvergne et Rhône Alpes, a su par son expérience, son abnégation, son 
investissement sans faille, réaliser une ligue nouvelle qu’il a contribué lors de la première 
mandature à faire fructifier. 
  
Mais Bernard, même si ses coups de gueule demeuraient attendus pour faire avancer son cher 
football, savait qu’il fallait lâcher prise et laisser sa place. Il l’a fait de manière sobre avec un 
passage de témoin convenu et très convenable. 
Ma dernière image de Bernard, c’est celle du mois de septembre 2024, dans son district de 
cœur, pour la cérémonie de départ à la retraite de Myriam. Malgré sa souffrance, il avait su 
résumer l’histoire du district, du passé au présent, toujours avec sa fantastique mémoire.  
 
Nous avons perdu un grand homme mais un homme simple qui nous manque aujourd’hui, en 
ce jour de l’AG, pour passer un moment convivial avec des anecdotes comme il savait nous les 
raconter. 
 
Dans un album, il faut une dernière page je terminerai donc là mes propos avec trois mots qui 
caractérisaient Bernard. 
 
La Bienveillance, l’Intelligence et le Plaisir 
La bienveillance car il a toujours su être à l’écoute.  
L’intelligence, car il a mis la sienne au service de tous. 
Le plaisir car il a su faire partager sa grande passion du football. 
 
Merci pour votre écoute.  
 
Jean-François Jannet 
 


